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MINUTA DA ATA DA 1ª REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA DO ANO DE 2022 DO 1 

COMITÊ DA BACIA HIDROGRÁFICA DOS AFLUENTES MINEIROS DOS RIOS 2 

MOGI-GUAÇU E PARDO (GD6), REALIZADA NO DIA 20 DE ABRIL DE 2022 POR 3 

VIDEOCONFERÊNCIA 4 

Aos vinte dias do mês de abril do ano de dois mil e vinte e dois, às nove horas, deu-se 5 

início a 1ª Reunião Extraordinária do ano de 2022 do Comitê da Bacia Hidrográfica dos 6 

Afluentes Mineiros dos Rios Mogi-Guaçú e Pardo (CBH Mogi-Pardo GD6), realizada de 7 

forma não presencial, pela plataforma Teams, com os seguintes itens de pauta:  Item I 8 

- Abertura da sessão pelo Presidente do Comitê, execução do Hino Nacional, 9 

verificação de quórum e leitura das justificativas de ausência; Item II - Aprovação da 10 

ATA da 1ª Reunião Ordinária do dia 16.02.2022; Item III – Discussão sobre a 11 

contribuição dos setores com a Câmara Técnica de Outorga e Cobrança - CTOC, 12 

referente a cobrança que ocorrerá na Bacia; Item IV – Apresentação da Câmara 13 

Técnica do Plano Diretor-CTPD, sobre as manifestações da reunião do dia 13.04.2022; 14 

Item V – Assuntos Gerais e Item VI – Encerramento.  Membros presentes: Na 15 

reunião estiveram presentes 32 (trinta e quatro) membros, representando 31 (trinta e 16 

um) Instituições, sendo os seguintes membros da Diretoria: o Presidente Rogério 17 

Araújo Dias (Associação Nacional dos Serviços Municipais de Saneamento – 18 

ASSEMAE), e os seguintes Conselheiros: Rodrigo Paiva de Castro (Corpo de 19 

Bombeiros Militar de Minas Gerais - CBMMG), Alexandre César Nunes Teixeira 20 

(Polícia Militar do Estado de Minas Gerais - PMMG),  Eduardo de Araújo 21 

Rodrigues (Instituto Mineiro de Gestão das Águas - IGAM),  Leonel Satiro de Lima 22 

(Empresa de Assistência Técnica e Extensão Rural do Estado de Minas Gerais - 23 

EMATER), Aparecido Venâncio Martins (Secretaria de Estado da Agricultura, 24 

Pecuária e Abastecimento – SEAPA) Acássio José Paese (Polícia Civil de Minas 25 

Gerais), Tamires Freitas de Camargo (Polícia Civil de Minas Gerais),  Juvenal 26 

Nogueira Marques (Secretaria do Estado de Meio Ambiente e Desenvolvimento 27 

Sustentável - SEMAD), Giovani Adison Grande (Secretaria de Estado da Saúde – 28 

SES), representantes do PODER PÚBLICO ESTADUAL; Jeniffer Rita Migot 29 

(Prefeitura Municipal de Bandeira do Sul), José Acácio Vilas Boas (Prefeitura 30 

Municipal de Ipuiúna), Samira Fróes de Oliveira (Prefeitura Municipal de Bueno 31 

Brandão), Giovanna Ferreira Nascimento (Prefeitura Municipal de Caldas), 32 

Joelmar Lucas Andrade (Prefeitura Municipal de Poços de Caldas), Pedro Lopes 33 

Lucas de Amorim (Prefeitura Municipal de Andradas), Paulo Roberto Pinheiro 34 

(Prefeitura Municipal de Guaxupé), Camilla Batista de Oliveira (Prefeitura 35 

Municipal de Muzambinho), representantes do PODER PÚBLICO MUNICIPAL;  36 

Mário Montingelli Neto (Companhia de Saneamento de Minas Gerais - COPASA), 37 

Renato Nogueira Pizol (Alcoa Alumínio S.A.), Ivo Aparecido Paparotte (Indústria e 38 

Cerâmica Andradense S.A. – ICASA), Fábio Augusto Zincone (DME Energética 39 

S.A.), Deivid Lucas de Oliveira (Federação das Indústrias do Estado de Minas 40 

Gerais - FIEMG), Luiz Renato Musa Machado (Associação dos Mineradores do 41 

Planalto de Poços de Caldas – ASMIPC), representantes dos USUÁRIOS; Antônio 42 

Carlos Sales (Associação dos Engenheiros, Arquitetos e Agrônomos de 43 

Andradas - ASSEA), José Edilberto da Silva Resende (Associação Poços 44 

Sustentável - APS), Kelly Ribeiro de Andrade Almeida Di Tomazzi (Agência 45 

Regional de Proteção Ambiental da Bacia do Rio Grande – ARPA Rio Grande), 46 

Irinéia Ardissom da Silveira Souza (ONG Planeta Solidário), Maria Teresa Mariano 47 

(Sociedade Mineira de Cultura - Pontifícia Universidade Católica de Minas Gerais 48 
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- PUC/MG Campus Poços de Caldas), Cláudio Antônio Andrade de Lima 49 

(Universidade Federal de Alfenas - UNIFAL-MG), Ângela Maria Martins Marques 50 

dos Santos (Conselho Regional de Engenharia e Agronomia de Minas Gerais – 51 

CREA MG) e Valnei José de Melo (Nascentes do Alto do Rio Pardo e seus 52 

afluentes - NARP), representantes da SOCIEDADE CIVIL. Também estiveram 53 

presentes os seguintes convidados: Fabiana   (IGAM), Maria de Lourdes (IGAM) e 54 

Rosângela Santos (IGAM);  Item I - A reunião foi aberta pelo presidente Rogério, que 55 

agradeceu a presença de todos e desejou uma boa reunião. Na sequência, após 56 

verificação do quórum, ele solicitou a execução do Hino Nacional. Em seguida, passou-57 

se para o Item II - Aprovação da ATA da Reunião Ordinária do dia 16.02.2022; Após 58 

pequenas correções apontadas pelos conselheiros José Edilberto e Ângela, a referida 59 

ata foi aprovada; o conselheiro Antonio Carlos, coordenador da CTPD solicitou uma 60 

inversão de pauta, e a mesma foi aceita por todos, passando-se portanto para o Item 61 

IV – Apresentação da Câmara Técnica do Plano Diretor-CTPD, sobre as 62 

manifestações da reunião do dia 13.04.2022; o coordenador da CTPD, Antonio 63 

Carlos, apresentou um resumo da 7ª reunião da CTPD, ocorrida em 13.04, trazendo 64 

informações atualizadas sobre as ações do Plano Diretor, destacando os dados 65 

atualizados da bacia (estações pluviométricas, fluviométricas e sedimentológicas) 66 

conforme respostas obtidas aos ofícios enviados ao IGAM e o conselheiro José 67 

Edilberto comentou que os dados não estão conferindo com os dados que constam no 68 

Portal Hidroweb. Sendo assim, o coordenador Antonio Carlos solicitou que o Comitê 69 

envie um ofício ao IGAM questionando as informações recebidas, dada a importância 70 

de ter dados atualizados para o Plano Diretor. A conselheira Ângela pediu a palavra 71 

para comentar que deve-se buscar um alinhamento do PDRH da bacia com o PERH e 72 

o PNRH e também com os planos municipais de saneamento básico. Passou-se 73 

portanto para o Item III – Discussão sobre a contribuição dos setores com a 74 

Câmara Técnica de Outorga e Cobrança - CTOC, referente a cobrança que 75 

ocorrerá na Bacia; o coordenador da CTOC, Paulo Roberto, disse que não recebeu as 76 

contribuições dos segmentos (usuários, sociedade civil, poder público estadual e poder 77 

público municipal) referente à cobrança pelo uso do recurso hídrico e que encaminhou 78 

as sugestões da conselheira Ângela sobre a cobrança, mas que não teve retorno. 79 

Portanto, solicitou ao Presidente Rogério que o Comitê  envie um e-mail com as 80 

sugestões para todos os conselheiros, solicitando as contribuições dos mesmos, bem 81 

como para os representantes de cada  segmento. Passou-se em seguida para o Item V 82 

– Assuntos Gerais; o Presidente Rogério começou falando sobre as alterações no 83 

Regimento Interno conforme a DN69. Neste momento, a convidada Fabiana da 84 

GECBH tomou a palavra e disse que já está fazendo as alterações juntamente com 85 

outros Comitês e que poderia fazer o mesmo com o GD6. Explicou que o procedimento 86 

é o Comitê encaminhar para o jurídico, e só após o mesmo analisar se está de acordo 87 

com a DN 69, é que o documento será devolvido para a Plenária aprovar. O presidente 88 

Rogério disse que vai agendar uma reunião da Diretoria com a Fabiana e sugeriu que a 89 

conselheira Ângela, que havia enviado suas sugestões de alterações no Regimento 90 

Interno no ano passado, também esteja presente. A convidada Fabiana falou sobre a 91 

possibilidade de diminuir o número de entidades representantes dos segmentos no 92 

Comitê, como tem sido feito em outros Comitês, dado o número relevante de faltas, 93 

mas a conselheira Maria Teresa tomou a palavra e disse que não concorda com isto. 94 

Outros conselheiros também concordaram com a opinião dela e o presidente Rogério 95 

disse que isto será levado em consideração quando forem fazer as alterações no 96 
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Regimento Interno. A convidada Fabiana lembrou também da prorrogação do processo 97 

eleitoral e do mandato da Diretoria, até junho/2023, e lembrou que .    Outro assunto 98 

abordado foi a mudança do Comitê para a sala do CREA em Poços de Caldas, 99 

conforme foi oferecido pelo vice-presidente do CREA, João Luiz Magalhães, que 100 

também é Vice-Presidente do Comitê. Neste momento, a convidada Maria de Lourdes 101 

da GECBH tomou a palavra e disse que os móveis e equipamentos que serão doados 102 

pelo IGAM estão em fase final de compra e que em breve poderão ser enviados, 103 

inclusive apontou que os mesmos poderão vir sob a responsabilidade do presidente, 104 

colocando o seu nome e CPF no contrato, se não houver uma entidade com CPNJ que 105 

se ofereça para receber tais móveis e equipamentos. Porém, o presidente Rogério não 106 

concordou com esta sugestão, dizendo que não pode se responsabilizar por algo que 107 

será utilizado por outras pessoas. O conselheiro Valnei pediu a palavra e lembrou 108 

sobre os relatórios que seriam enviados pela INB ao Comitê, conforme acordado na 109 

reunião do dia 15.09.2021, e que até o momento não foram enviados, ao que o 110 

conselheiro José Edilberto propôs que seja enviado um ofício do Comitê para o CBH  111 

Grande oferendo apoio àquele Comitê em todos os assuntos que dizem respeito à INB, 112 

já que este assunto foi amplamente debatido na última reunião do CBH Grande, que 113 

inclusive solicitou ao GD6 a lista dos contatos à quem o Comitê enviou a Moção de 114 

Repúdio no ano passado, para que eles seguissem solicitando todas as informações à 115 

INB, evitando assim a duplicidade de solicitações e informações. O presidente Rogério 116 

disse que o Comitê enviará um ofício ao CBH Grande sobre este assunto e lembrou 117 

que recebeu um convite para a próxima reunião do CBH Grande que acontecerá em 118 

05.05 na cidade de Ribeirão Preto-SP e perguntou se algum conselheiro teria interesse 119 

de representar o Comitê nesta reunião, já que ele não poderá ir. Como ninguém se 120 

manifestou, o Presidente Rogério disse que aguardará a resposta por e-mail. Na 121 

oportunidade, o presidente lembrou que recebeu a convocação para a 73ª Reunião 122 

Ordinária do FMCBH que será no município de Taiobeiras/MG nos dias 04 e 05/05 e 123 

perguntou se algum dos conselheiros teria interesse em ir representando o Comitê. 124 

Igualmente, ninguém se manifestou. Dada a distância do local do evento, o Presidente 125 

Rogério sugeriu enviar um e-mail para o FMCBH perguntando se haveria a 126 

possibilidade de participar remotamente da reunião. Aproveitando este tema, o 127 

Presidente Rogério perguntou aos conselheiros se eles preferiam que as reuniões 128 

continuassem em formato online ou se preferem no formato presencial. Como poucos 129 

se manifestaram, ficou combinado que a pergunta será enviada por email para todos. O 130 

conselheiro José Edilberto lembrou também que colocou duas sugestões de pauta na 131 

planilha online e que encaminhou um e-mail para que fosse enviado para todos os 132 

conselheiros trazerem suas contribuições sobre o mesmo. O Presidente Rogério disse 133 

que irá verificar, pois não recebeu este documento. Nada mais havendo a tratar, a 1ª 134 

Reunião Extraordinária do ano de 2022 do CBH Mogi/Pardo (GD6) foi encerrada às 135 

12h23min. 136 

      


